

## Éloge d'Azad de Mélanie Croubalian

Qu'attend-on d'un livre pour qu'il nous plaise ?

Qu'il nous fasse réfléchir, nous émeuve, nous transporte dans une autre réalité ...

Nous aimons les récits où l'écriture est vivante avec des personnages qui nous touchent au cœur. Parfois même nous reconnaissons nous en eux. C'est le cas avec *Azad* de Mélanie Croubalian.

Ce roman raconte le périple d'un jeune migrant syrien fuyant la guerre vers l'Angleterre. Il offre une immersion bouleversante dans les réalités brutales de milliers de migrants, révélant les sacrifices nécessaires à la survie, souvent accompagnés d'une déshumanisation choquante.

Grâce au point de vue interne, le lecteur partage chaque pensée, doute et espoir du héros, ressentant intensément sa détermination et son besoin d'honorer la mémoire de ses proches disparus. Ce choix narratif renforce la portée émotionnelle de l'histoire. Plus encore, il illustre la puissance de l'espoir et des convictions comme boussoles face à l'adversité et nous amène à réfléchir à nos propres sources de réconfort et de force.

En outre, le récit met en lumière le rôle clé de l'échappatoire dans la survie : la musique, qui résonne avec les émotions des personnages, leur redonne espoir ; l'humour leur permet de retrouver de l'humanité malgré l'inhumanité à laquelle ils font face ; et la lecture du journal d'un de ses ancêtres ayant vécu des expériences similaires donne au héros une perspective sur son propre parcours, lui offre une forme de réconfort, et l'aide à comprendre son héritage.

Enfin, le roman souligne l'importance des valeurs morales et de la culture transmises par nos aïeux. Le héros les porte en lui, tout en incarnant les rêves d'un monde meilleur. C'est ce patrimoine qui le soutient dans les moments les plus sombres.

*Azad* invite à une introspection sur la manière de préserver et transmettre ce qui nous a été légué. C'est là toute la beauté et la force de cette odyssée, émouvante, réflexive et inspirante.